

Betreff: gegenseitige Anerkennung von Kalibrierzeugnissen

mit dem Internationalen Abkommen "ILAC Mutual Recognition Arrangement (MRA)"



vereinbaren die Unterzeichner die gegenseitige Anerkennung von Kalibrierzeugnissen. Deshalb werden Zeugnisse von Kalibrierlabors, die von der "American Association for Laboratory Accreditation (A2LA)" akkreditiert wurden - wie z.B. Interface Inc. - von der DAkkS (Deutsche Akkreditierungsstelle GmbH) anerkannt, weil die A2LA wie auch der DAkkS zu den Unterzeichnern des Abkommens gehören.

Damit sind Kalibrierzeugnisse von Interface Inc. den Zeugnissen der DAkkS akkreditierten Labore absolut gleichwertig und haben vor allem die gleiche rechtliche Relevanz wie diese.

Vergleich der Strukturen Deutschland USA (weltweit):

	Deutschland	USA	und viele* mehr...
Nationale Metrologie-Institute als oberste Aufsichtsbehörden	PTB Physikalisch Technische Bundesanstalt	NIST National Institute of Standards and Technology	https://ilac.org
o.g. Nationale Institute haben oder beauftragen Organisationen mit der Akkreditierung von Kalibrierlaboratorien	DAkkS*** https://www.dakks.de/	A2LA https://a2la.org/ und weitere	<u>Unter anderen*:</u> Frankreich: COFRAC Spanien: ENAC Italien: ACCREDIA UK: UKAS
Akkreditierte Labore , (also die die eigentlichen Kalibrierungen durchzuführen haben)	DAkkS akkreditierte Labore	z.B. Interface Inc.	<i>*fast alle Industrienationen haben die multilaterale Vereinbarung und MRA oder MLA unterzeichnen.</i>

***Zitat DAkkS Website: Die DAkkS ist Vollmitglied von EA, IAF und ILAC und Unterzeichner der multilateralen Abkommen (MLA/ MRA) dieser Organisationen zur gegenseitigen Anerkennung. Ziel der internationalen Zusammenarbeit: durch Akkreditierung die weltweite Akzeptanz von Konformitätsbewertungen ermöglichen und dadurch internationale Handelsschranken abbauen. <https://www.dakks.de/de/dakks-mitgliedschaften.html>

Subject: Mutual Recognition of Calibration Certificates

under the international agreement "ILAC Mutual Recognition Arrangement (MRA)"



the signatories agree to mutually recognize calibration certificates. This means that certificates from calibration laboratories accredited by the "American Association for Laboratory Accreditation (A2LA)"—such as Interface Inc.—are accepted by DAkkS (German Accreditation Body GmbH), since both A2LA and DAkkS are signatories to the agreement.

This ensures that calibration certificates issued by Interface Inc. are fully equivalent to those from DAkkS-accredited labs, carrying the same legal validity.

Comparison of structures: Germany, USA (worldwide):

	Germany	USA	and many others* ...
National Metrology Institutes as top supervisory authorities	PTB Physikalisch-Technische Bundesanstalt	NIST National Institute of Standards and Technology	https://ilac.org/
above-mentioned National institutes either carry out or appoint organizations to accredit calibration laboratories	DAkkS*** https://www.dakks.de/en/home-en.html	A2LA https://a2la.org/ and others	France: COFRAC Spain: ENAC Italy: ACCREDIA UK: UKAS ...and many more
Accredited Laboratories , (these are the labs that perform the calibrations)	DAkkS accredited laboratories	e.g. Interface Inc.	Nearly all industrialized nations have signed the multilateral agreement and either the MRA or MLA.

***Quote from the DAkkS website: DAkkS is a full member of EA, IAF, and ILAC and is a signatory of the multilateral agreements (MLA/MRA) of these organizations for mutual recognition. The goal of international cooperation: facilitate global acceptance of conformity assessments through accreditation **and in turn, reduce international trade barriers.**
<https://www.dakks.de/en/home-en.html>